



浜田市立 長浜小学校 浜っ子だよ

学習発表会を終えて…



11月16日（土）、たくさんの保護者・地域の皆様にお越しいただき、令和6年度の学習発表会を盛大に開催しました。

実は、今年度の学習発表会を開催するにあたり、学校では、どういう形の発表会がいいのか、長浜小学校の誇る学校行事の一つとして持続可能な形はどういう形なのかについて、協議するところから始めました。これまでの学習発表会は、その内容や発表の仕方が劇中心の学芸会的な要素が強い発表会でした。学校では、通常の学習指導（教科学習）は当たり前にながら、学習発表会の準備を並行して進めます。5・6年生にいたっては10月から11月にかけて体操大会や連合音楽祭といった対外行事もある中での準備ということで、正直、時間的にかなりしんどい思いをしながら、毎年取り組んできた現状がありました。しかし、学習発表会は子どもたちの頑張る姿や成長した姿を保護者や地域の方にご覧いただける場であると同時に、多くの人前で堂々と発表する力を身につけるとい、子どもたちにとっても大きなチャンスでもあります。そこで、いろいろな視点から協議を重ね、舞台装置や進行の仕方を工夫し、また、内容についてもなるべく普段の学習の様子や成果を発表するという形に変更したのでした。

ご覧いただき、様々なご感想をお持ちになられたことと思いますが、私はどの学年もほんとに素晴らしい発表だったと感じています。そして、小学校6年間という時間の中で、子どもたちは変化し、大きく成長するというを、子どもたちの姿から保護者や地域の皆様に感じていただけたのではないかと思います。学年が上がるにつれて学びは広く、深くなります。その学びを積み重ねながら子どもたちは成長していきます。それを感じていただけたとしたら、これほど嬉しいことはありません。

本校の教職員が、全力で子どもたちと向き合い、支え、指導し、一緒に発表を創りあげてくれました。保護者や地域の皆様は、子どもたちや教職員を温かく見守り、応援し、そして頑張りに対して心からの拍手をくださいました。

私は、学習発表会が素晴らしいものになったのは、主役である子どもたちの頑張りはもちろん、教職員、保護者・地域の皆様、みんなの力でもあってと思っています。長浜小学校の学習発表会が、【みんなが かがやく 学習発表会】になりましたこと、心より感謝いたします。お帰りの際に、何名かの保護者・地域の皆様からいただいた「子どもたちの一生懸命な姿に感動した」というお言葉は、学校にとりまして最高の褒め言葉となりました。



ふるさと長浜・浜田の魅力再発見！！

学校は学びの場です。ですが、子どもたちが学びを深めることができる場所は、学校だけに限りません。そこで、学校では各教科の学びをさらに広げたり、深めたりするために、校外学習に出かけることがよくあります。長浜そして浜田には、子どもたちが豊かな学びをすることができる素敵な【ひと・もの・こと】が溢れています。

この秋、多くの学年が校外へ出かけ、学びを深めるとともに、ふるさと長浜そして浜田の魅力を再発見しました。

《柿田勝郎面工房&植田蛇胴製作所見学》

10月22日（火）、4年生が校区内にある柿田勝郎面工房様、植田蛇胴製作所様の見学に出かけました。子どもたちが大好きな石見神楽。その石見神楽で使用される神楽面や大蛇の蛇胴がどのように作られているのか、また作っている方はどんな思いで仕事をされているのかを学ぶための見学でした。見学先で真剣にお話を聞いたり、実際に神楽面や蛇胴を触らせていただいたりしている時の子どもたちの目や表情は、いつも以上にキラキラと輝いていました。



★見学後の感想より（一部抜粋）★

神楽という文化を柿田さんがどのような気持ちで残していこうと思っておられるかが、この見学を通して分かりました。この文化がみんなに受け継がれてほしい、少しでも長く続いてほしいという願いから、今も大切に受け継いでいるのだと感じました。ぼくは今日、石見神楽という文化について知りました。これからはずっとこの文化が続いてほしいと思います。

《港の大研究》

10月28日（月）、5年生が総合的な学習の時間の【港の大研究】という学習の一環で、税関の方からお話を聞いたり、実際に浜田港にある様々な施設の見学に出かけたりしました。海のすぐ近くにあり、校舎からも美しい日本海が見える長浜小学校。古い歴史のある浜田商港を校区内にもつ学校として、やはり【海・港】について学ばないわけにはいきません。学びを通して知識を深めるだけではなく、ふるさとを大切に思う気持ちを高めてほしいと願っていました。当日は、浜田税関支署様、境港湾・空港整備事務所様、浜田港運株式会社様、福田水産株式会社様と、たくさんの皆様のご協力をいただき、充実した学びをすることができました。見学や体験を通して、港の裏側に迫るだけではなく、あらためて水産都市：浜田の魅力を発見しました。



★見学後の感想より（一部抜粋）★

もし港がなくなったら、日本は海外からいろんな物を輸入しているので生活に困ると思いました。港は日本には欠かせないものだと思います。浜田港で取れた魚が海外にも輸出されていることがわかりました。

浜田市小中学校連合音楽祭

11月7日（木）、浜田市小中学校連合音楽祭が石央文化ホールで開催されました。素晴らしい音響設備や照明が整った大きなステージでの発表は6年生にとりまして貴重な経験になりました。



音楽祭での1校あたりの発表時間は7分間。そのわずかな時間のために、6年生は長い時間をかけ、みんなで練習を重ね、自分達の【音楽】を創りあげていきました。決して、初めからうまくいったわけではありません。あきらめ、くじけそうになりながらも、それでも練習を繰り返す中で、少しずつ全員の息と心が一つになり、長浜小学校の【音楽】を創りあげていったのです。

私は学校を代表する形で、本番の演奏を生で聴かせてもらいました。合唱曲「COSMOS」からは心が温くなるもの：ぬくもり、優しさ、愛…のようなもの、合奏曲「情熱大陸」からは心が熱くなるもの：夢、希望、勇気、生きる活力…のようなものを感じました。こんなにもたくさんのものを、聴いていた者に届けてくれた、ほんとに素晴らしい音楽でした。

演奏中、私は「頑張れ、大丈夫。」と手を合わせ、祈るような気持ちで演奏を聴いていましたが、ステージに立つ6年生の真剣な表情、自信に満ちた姿は、ほんとにかっこよく、きらきらと輝いて見えました。演奏はもちろんですが、何より、私には演奏にかける6年生の熱い思いが感じられ、聴いていて鳥肌が立ちました。こんなにも素晴らしい感動を与えてくれた6年生を誇りに思いましたし、感謝の気持ちでいっぱいになりました。

★音楽祭後の6年生の感想より（一部抜粋）★

○練習の時、「本当に私にこんなすごい曲ができるのかな」と思っていたけど、少しずつ練習していき、全部できるようになって、本番では上手に太鼓をたたけてうれしかったです。家に帰った時、親にすごくほめてもらえたり、「一番楽しそうに演奏してたように見えた」と言われたりして、すごくうれしかったです。

○最初は「こんなの無理」と言っていたんですが、練習を重ね、時には自主練習もして、無事、音楽祭を迎えることができました。先生や周りのみんなが優しく、ていねいに教えてくれたおかげで、完ぺきに覚えることができました。当日は、あっという間に終わってしまいました。最後の先生の話で少し泣いてしまったけど、とても楽しかったです。またみんなで合唱や合奏をしたいです。最高の音楽祭になったように思います。

○私は、音楽祭を通して間違えても前向きに思えるようになったり、物事に楽しく取り組んだりできるようになったと思いました。6年生全員で練習に取り組み、一生懸命に頑張ってきて良かったと思います。最高の音楽祭でした。

音楽祭を通して、6年生はまたひと回り成長したように思います。子どもってほんとに素敵で、ほんとにかっこいいです。そのことを改めて感じる事ができた音楽祭でした。

実りの秋 ～努力の成果～

学問の秋、芸術の秋、読書の秋。たくさんの長浜っ子が各種作品展やコンクールで素晴らしい成績を収めました。

《各種大会・コンクール等の結果》

【島根県硬筆書写コンクール】

金賞	1年 岡崎夕茉	3年 勝田凧沙
	4年 岡野真奈	小松原菜帆 佐々木翔大
	佐々木友希	宮田優希 杉名和樹
	5年 島田怜奈	田中 縁
	6年 牧野優衣	佐々木心羽 竹野心来
	檜谷 茜	山本湊大 伊藤龍之介

★長浜小学校は学校賞を受賞しました。

【青少年読書感想文島根県コンクール】

優良賞	3年 大西優花	「せんそうのない ゆめの町」
	4年 田中奏志	「ゴミの星になる前に」

【浜田市図書館を使った調べる学習コンクール】

優秀賞	4年 藤田真奈	「猛暑のひみつ教えます」
-----	---------	--------------

【浜田市科学作品展】

金賞	4年 田中奏志
	「あさがおの色水実験パート4 たいへん！ 海洋さん性化」

【浜田市美術展（書写展）】

金賞	1年 岡崎夕茉	永見果乃芭	藤原八尋
	神田優希空		
	2年 河本燈真	山田依菜	鐵田晃輝
	寺本望笑	吉川奏佑	
	3年 勝田凧沙	潮 芙奈	
	4年 小松原菜帆	杉名和樹	
	5年 田中 縁	永見奏太	鈴木翔太
	6年 木村 凜	鳥越愛菜	山本湊大 伊藤龍之介

【浜田市美展および全島根小・中学生図画作品展】

県特選	1年 宅間つむぎ
	5年 神田蓮太郎 中島麻陽
	6年 山本湊大

【税に関する絵はがきコンクール】

浜田市長賞	6年 竹野心来
浜田税務署長賞	6年 檜谷 茜
（公社）浜田法人会長賞	6年 小川未央
中国税理士会浜田支部長賞	6年 木村 凜
入選	6年 小松原彩名

12月の主な行事

- 3日（火）県学力調査（5・6年）
- 4日（水）委員会
- 5日（木）SC 来校 持久走記録会
- 10日（火）お話プレゼント
- 12日（木）・13日（金） 個人面談（希望者）※4時間授業
- 16日（月）～20日（金） 5時間授業
- 17日（火）ふわふわ集会③
- 25日（水）2学期終業式 給食終了 集団下校13：30



- ※冬季休業 12月26日（木）～1月7日（火）
- ※学校閉庁日 12月28日（土）～1月5日（日）

★あくまでも予定ですので、変更になることもあります。